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Институциональные основы
экономической интеграции

Р.М. Абаев, А.А. Балкаров, Ю.Г. Неудахина

Исследуются интеграционные процессы. Предлагается разграничивать институциональные и технологические аспекты интеграции. Выдвинуты положения, позволяющие понять причины, сдерживающие развитие интеграции на уровне СНГ, регионов РФ. Большое внимание уделяется фактическому сворачиванию интеграционных процессов на Юге России. Предлагаются меры по выходу из положения.

Institutional fundamentals of economic integration

R.Abaev, A. Balkarov, Ju. Neudahina

The integration processes are investigated. It is offered to differentiate institutional and technological aspects of integration. Rules, permitting to understand the causes, constraining development at CIS level, or on the level of subjects of Russian Federation are developed. Much attention is paid to actual termination of integration processes in the South of Russia. The measures to deal with this situation are proposed. 

Сущность и структурные элементы регионального продовольственного комплекса

С.Г. Азикова
В статье, исходя из изучения и обобщения литературных источников, имеющегося мирового опыта, рассматриваются вопросы  сущности продовольственного комплекса с выделением его сфер и структурных элементов. В свою очередь, каждая из сфер ПК имеет специфическую организационно-производственную структуру, в рамках которой в регионах функционируют как продуктовые подкомплексы, так и корпоративные экономические системы.

Анализируется классическая система технологических переделов в продовольственном комплексе с оценкой факторов и выявлением закономерностей воспроизводственного процесса по структурным элементам, позволяющим сделать вывод о значимости и эффективности формирования интегрированных экономических систем. Предложена система индикаторов структурных характеристик регионального продовольственного комплекса, рассмотрены направления структурных преобразований в ПК.

Essence and structural elements
of a regional food complex

S.G. Azikova 
In this article questions of the essence of a food complex with allocation of its spheres and structural elements are considered proceeding from studying and the generalization of references which are available in the world experience. In its turn, each of food complex spheres has specific organizational-industrial structure, within the structural framework of which both provision sub complexes and corporate economic systems function in the regions.

The classical system of technological repartitions in a food complex with an estimation of factors and revelation of reproduction process regularities on the structural elements is analyzed, allowing to draw a conclusion on the importance and efficiency of formation of the integrated economic systems. The system of indicators of structural characteristics of a regional food complex has been offered, directions of structural transformations in a food complex have been considered.

Необходимость стратегического планирования

в России

Ю.С. Атаев

Будущее России, ее завтрашний день волнуют миллионы россиян. Без ясного видения контуров будущего всякие усилия по преобразованию общества бессмысленны. Для четкого взгляда в будущее, определения основополагающих общенациональных интересов, формирования краткосрочных и среднесрочных программ развития нужна долгосрочная стратегия. Ее разработка и принятие - составное звено самоопределения России, где она не должна упустить шанс использовать благоприятную внешнеэкономическую конъюнктуру с тем, чтобы перевести преимущество в области  обладания разнообразными богатыми  природными ресурсами в преимущество  в области снижения налогов на прибыль в обрабатывающей промышленности. На этой основе возможно финансирование роста научно-технического и человеческого потенциала. Будущее России зависит от развития в стране обрабатывающей промышленности, от обеспечения высокопроизводительной работой трудоспособного населения, от овладения экономическими мерами воздействия на рыночную экономику.

THE NECESSITY OF STRATEGIC PLANNING IN RUSSIA

Yu.S. atayev
Millions of Russians are worried by the future of Russia. The answer on this question has not only political and social-economical meaning, but moral meaning as well. Without the clear vision of the frames of the future, all efforts to reform the society are senseless. For a clear look into the future, determination of basic national interests forming of short-term and middle-term development programmers we need a long-term strategy. Its development and acceptance is a part and parcel of self-determination of Russia. Russia shouldn’t loose a chance to use the favorable foreign trade conjecture to change advantage of possession of rich mineral resources into the advantage in possibility to lower processing industry profit taxation. On this basis financing of growing scientific-technical and human potential is available. The future of Russia depends on the development of processing industry in the country, on providing of able-bodied population with highly efficient jobs, on management of economical measures of influence on market economy.

Особенности решения проблем

безработицы и занятости в некоторых субъектах ЮФО

М.Д. Баталова

В статье рассматриваются особенности безработицы и занятости на примере республик Южного федерального округа. Проблема безработицы на сегодняшний день является одной из основных  в экономике России. За счет беженцев, которые пребывают из соседних республик, ситуация с безработицей в регионе ухудшилась. Изучив и сравнив данные статистических органов, мы пришли к выводу, что эта проблема не может быть решена без вмешательства государства.

particular features of the solutiuon of the problems of unemployment and employment in some subjects of Southern federal district 
M.D. BATALOVA

In article the features of unemployment and employment on an example of a Southern Federal district are considered (examined). Today the problem of unemployment is one of the basic ones in the economy of Russia. Due to the refugees that arrive from the neighboring  republics, the situation with unemployment in this region has worsened. Having studied and compared the data of statistical government bodies, we came to a conclusion that the given problem can not be solved without intervention of the state.

СОСТОЯНИЕ И ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ РЫНКА
СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ КБР

А.М. Бжахов, О.Б. Шигалугов
В статье рассматриваются состояние и  тенденции развития мирового, российского и регионального (КБР) рынка строительных материалов; источники роста эффективности их производителей, факторы, ограничивающие развитие рынка. Оценены перспективные направления и меры, необходимые для оптимального развития рынка  строительных материалов КБР. 

CONDITION AND EVOLUTIONARY tendencies OF THE REGIONAL 
MARKET OF BUILDING MATERIALS of kbr
A.M. Bzhakhov, o.b. shigalugov
This article considers the condition and evolutionary tendencies of the worldwide, Russian and regional (KBR) market of building materials, the origins of the productivity increase  of the producers and factors limiting the market’s development. Long-range trends and measures necessary for the optimal development of the market of building materials KBR are estimated.

ЗАКОНОМЕРНОСТИ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО
КОМПЛЕКСООБРАЗОВАНИЯ И ТИПОЛОГИЯ РЕГИОНАЛЬНЫХ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫХ АПК

Х.Л. Боготов 

Для формирования эффективной системы агропромышленных региональных комплексов особенно важно исследовать факторы и механизмы развития АПК на базе глубокого изучения теоретических работ по данной проблеме. Автором в статье предложены основные факторы формирования региональных агропромышленных комплексов, сформулированы закономерности агропромышленного комплексообразования, выделены типологии специализированных АПК регионов. В основу типологии региональных АПК положена роль комплексов в территориальном разделении труда и особенностей территориальной структуры.  Закономерности формирования региональных АПК обобщены на базе анализа материалов исследования отдельных агропромышленных комплексов региона. Действие каждой из предложенных закономерностей, основанных на объективных процессах территориального развития, имеет большое практическое значение для дальнейшего развития всех форм хозяйствования в региональных АПК.

REGULARITIES OF AGRO-INDUSTRIAL
COMPLEX (AIC) FORMATION AND TYPOLOGY OF
REGIONAL SPECIALIZED AICs
Kh.L. Bogotov 

For the formation of the efficient system of agro-industrial regional complexes it is especially important to investigate factors and the mechanisms of AIC development on the basis of profound study of theoretical works on this subject. The author in this article proposed the main factors of the formation of regional agro-industrial complexes, formulated regularities of agro-industrial complex formation,  distinguished the typologies of specialized  region AICs. The role of complexes in territorial division of labor of and the peculiarities of territorial structure are put in the basis of typology of regional AICs. The regularities of formation of regional AICs are summarized on the basis of the analysis of the materials of the research of separate agro-industrial complexes of the region. The action of each of suggested regularities based on the objective processes of territorial development has large pragmatic significance for the further development of all forms of management in regional AICs.

Основные факторы развития регионов России
на современном этапе

И.А. Болиева, М.Ю. Исмаилов

В статье рассмотрены основные факторы развития регионов России с учетом процессов глобализации. Большое внимание уделено созданию малого инновационного сектора экономики, интегрированного в различных формах в крупнокорпоративный бизнес, а также межбюджетным трансфертам, межрегиональным интеграционным процессам и реализации адресных инвестиционных программ в депрессивных регионах за счет бюджета.

Main factors of development of regions

of Russia on modern stage
I.A. Bolieva, М.yu. ISMAILOV
The article deals with the main factors of Russia’s regions development in terms of the globalization processes. Great attention has been paid to the creation of the small innovation sector of economy, integrated into the large corporative business and also to the inter-budget transfers, interregional integration processes and realization of the address investment programs in the depression   regions at the expense of the budget.

Простая вероятностная модель
влияния информационной неполноты
на величину и структуру миграционных потоков

А.О. Гуртуев, Е.Г. Деркач, З.З. Иванов 

В работе построена простая вероятностная модель миграции в условиях информационной неполноты, на основе которой получена зависимость между субъективной вероятностью повышения качества жизни на новом месте жительства и размерами ожидаемых выигрышей и потерь в качестве жизни после миграции.

Рассматривается система из двух регионов: регион места жительства и регион – цель предполагаемого переезда. Доказано, что при определенных условиях эмиграция рациональна только когда отношение оценки альтернативных выгод к оценке альтернативных потерь превышает величину (1-pc)/pc. 

На основе модели показано, как искажения в информационном образе региона влияют на величину и структуру миграции, вызывая отклонения от рациональной структуры миграции.

A simple probability model of the influence

of information incompleteness on migration size
and structure
A.O. Gurtuev, E.G. Derkach, Z.Z. Ivanov 

The simple probability model for migration in conditions of information incompleteness is given in the present paper. In the model interdependency between subjective probabilities of success at a new place of residence and value of expected changes in life quality is estimated.

Two-region system consisting of origin region and destination one is considered. It is proved that emigration is rational only when the value of ratio between expected gains and expected losses is more than (1-pc)/pc.

On the basis of presented model it is shown how distortions in information image of a region affect size and structure of immigration, and therefore produce deviations from rational immigration structure.

end neo-institutional methodology. This article represents that nonprofit organization are between the governmental and private economical spheres, and influence not only on state structures and creation of formal mechanism, but also influence on the society, that forms an informal institutional network, increasing competition between economical sectors. This processes make socially-economical evolution to positively development.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ ФАКТОРОВ ИНТЕНСИФИКАЦИИ ПРУДОВОГО РЫБОВОДСТВА В РЕГИОНЕ (НА ПРИМЕРЕ КБР)

....................................................................................................................................................................................................................................................................................................................

ECONOMIC ANALYSIS OF THE FACTORS OF INTENSIFICATION OF

PISCICULTURE (FISH-BREEDING) IN THE REGION
(ON EXAMPLE OF KBR)
ZH.S. ZHANGORAZOVA, S.CH. KAZANCHEV,

V.S. KAZANCHEVA, Z.V. KUMIKOVA
Economic evaluation of a modern level of intensification of pond fish-breeding and its reserves is presented in this article, main directions for the increase of efficiency of intensifying measures (optimum correlation of bio-economic fishes variety, feeding & pond fertilization). Optimum model of fish-breeding industry for fish-farms of Kabardin-Balkar Republic and differential usage of climatic zonal features of ponds and other water reservoirs. 
                 МОДЕЛИ ФИНАНСИРОВАНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ  

                                                    (МИРОВОЙ ОПЫТ)
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MODELS OF FINANCING OF THE VOCATIONAL TRAINING
(WORLD EXPERIENCE)
Yu.V. IPATOVA, V.P. ZAIKOV
The article is dedicated to study of the main models of the financing of the vocational training on the national level, including:

1) models oriented on free market (neo-liberalistic model of the education financing);

2) financing model oriented on the public market;

3) anti-market model of social financing of the education

Particularities of the enumerated models are presented and differences among them are revealed. The article’s conclusion notes the common trend of these models – search of the solutions on the basis of social compromises.
ИНСТИТУЦИОНАЛЬНЫЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ
INSTITUTIONAL CHARACTERISTICS OF NONPROFIT

ORGANIZATIONS

A.P. KOVALYOV
In this article the author uses institutional and neo-institutional methodology. This article demonstrates that nonprofit organizations are between governmental and private economical spheres, and ensure their  influence not only on the state and creation of the formal structures, but moreover directly on the society, that forms an informal institutional network, increasing competition among economical sectors. These processes positively influence on social-economic evolution of the society.
Инновационная политика Финляндии
А.А. Мазикина 

Статья посвящена изучению опыта Финляндии в реализации инновационной политики государства. В ней  анализируются основные элементы инновационной системы Финляндии: образование и наука, система финансирования инновационной деятельности, инновационная инфраструктура. По мнению  автора, изучение опыта этой страны имеет огромное значение для России в формировании национальной инновационной системы. Это создает большие возможности для развития российско-финского сотрудничества, предполагающего не только обмен ресурсами и технологиями, но и совершенствование на его основе инновационной системы России. Одна из главных особенностей финской модели состоит в системном взгляде на промышленную политику, в котором государству принадлежит лидирующая роль. В статье впервые подробно рассмотрены основные направления  инновационной политики Финляндии, а также методы и принципы ее реализации, в том числе инновационная стратегия, государственная политика стимулирования инновационной активности, анализ государственных финансовых затрат, политика стимулирования предпринимательской инициативы, поощрения инноваций, создания благоприятных условий для малого и среднего бизнеса.  

Innovational policy of Finland
A.A. Mazikina
The article is devoted to studying the experience of Finland in realizing the innovational  statе policy. The basic elements of the innovational system of Finland - education and science, the system of financing innovational activity, innovational infrastructure - are analyzed. The author considers that studying the experience of this country has a great importance for Russia in forming national innovational systems. It presents great opportunities for developing the Russian - Finnish cooperation, concerning not only the exchange of resources and technologies but the opportunity of improving an innovational system of Russia as well. One of the main peculiarities of Finish model is the system view on the industrial  policy, where the state plays the leading part. The article considers the basic trends of the innovational policy of Finland, methods and principles of its realization. The innovational strategy of Finland, state policy of stimulating innovational activity, analysis of state finance expenditures, the policy of stimulating business initiatives, to stimulate innovations, to create favorable conditions for small and middle business are presented in detail in this article for the first time. 
КОНЦЕПТУАЛЬНАЯ СХЕМА
АНТИКРИЗИСНОГО УПРАВЛЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЕМ

А.В. Мисаков, И.Б. Басаев, Х.В. Бердов 

Разработаны методические рекомендации антикризисного управления предприятием как основы формирования его функциональной стратегии.

Предложены основные направления реализации структурного управления предприятием, механизм антикризисного управления предприятием, базирующийся на антикризисной реструктуризации функционального поля промышленного предприятия.

THE CONCEPTUAL sCheme
of ANTI-CRISIS business management
A.V. Misakov, I.B. Basaev, H.V. Berdov

The methodical recommendations of anti-crisis operation of business as a base of formation of its functional strategy are developed.

The basic directions of realization of structural operation of business, mechanism of anti-crisis operation of business based on anti-crisis restructuring of a functional field of the industrial enterprise are offered.

Социально-экономические детерминанты
бюджетно-налоговой политики РФ

В.В. Ростовцев
В статье анализируется социально-экономическая направленность  бюджетно-налоговой политики на среднесрочный период (2008 – 2010 гг.)  Рассматриваются структура доходных и  расходных обязательств, бюджетно-налогового регулирования и эффективность расходования бюджетных средств. 

Показывается, что бюджетно-налоговая политика государства должна трансформироваться из категории перераспределительной в реальную воспроизводственную категорию, а ее целью должно стать обеспечение достойной - долгой, обеспеченной, комфортной, безопасной жизни нынешним и будущим гражданам РФ. 

social-economic determinants of 

budget-tax policy of RF
v.v. rostovtsev
In this article the author analyzes budget tax policy socio-economic orientation in medium-term period (2008-2010). Article represents structure of income and expenditure obligations, budget and tax regulation and budget spending efficiency.  
It demonstrates that governmental budget and tax policy should be transformed from distributing to real reproduction mechanism, and its goals should be a worthy life (long, comfortable, safe) for present and future citizens of Russia. 

Инвестиционный процесс в экономике

Кабардино-Балкарской Республики

В.З. Шевлоков

Процесс восстановительного роста экономики России обуславливает необходимость повышения эффективности использования финансовых ресурсов, концентрации их на важнейших направлениях социально-экономического развития. Сложившаяся конъюнктура мирового рынка предоставила возможность инвестирования в модернизацию социально-экономической системы финансовых средств, значительная часть которых формируется в составе федерального бюджета и в той или иной форме принимает участие в межбюджетных отношениях.

Финансовые аспекты инвестиционного процесса относятся к числу важнейших вопросов экономической науки и практики. Это относится и к взаимосвязи межбюджетных отношений с инвестиционным процессом. Финансовое обеспечение инвестиционного процесса во многих субъектах Российской Федерации происходит в условиях острого дефицита собственных средств, существования финансовой зависимости от федерального центра, использования федеральной финансовой помощи для решения региональных социально-экономических проблем.

INVESTMENT PROCESS IN ECONOMY

OF KABARDIN-BALKAR REPUBLIC
V.Z. Shevlokov
Process of reсоvery growth of economy of Russia stipulates the necessity of increase of efficient usage of financial resources, their concentration on the major directions of social and economic development. Developed  world market opportunities has offered possibilities of investment in modernization of social and economic system of financial assets of which a significant part is formed in the structure of the Federal budget and in this or that form takes part in inter-budgetary relations.

Financial aspects of investment process refer to a number of the major problems of the economic science and practice. It concerns also the interconnection of inter-budgetary relations with investment process. Financial maintenance of investment process in many subjects of Russian Federation occurs in conditions of acute deficiency of their own means, existence of financial dependence on the federal center, use of the federal financial help for the solution of regional social and economic problems.
Механизм стратегического развития
регионального АПК

Э.Г. Шурдумова, А.Б. Нагоев 

В статье рассмотрены теоретические аспекты повышения экономической эффективности сельскохозяйственного производства с учетом проводимых рыночных реформ. Предложены принципы разработки и основные этапы модели стратегических планов развития регионального АПК, базовые инструменты их реализации. Представлены приоритетные стратегические направления, которые необходимо использовать при разработке региональных программ развития агропромышленного комплекса. Определены принципы формирования аграрной политики для решения проблем восстановления и развития сельского хозяйства региона, критерии разработки показателей экономической эффективности сельскохозяйственного производства.

Model of strategic development of regional

agro industrial complex

E.G. shurdumova, a.b. nagoyev

The theoretical aspects of increasing an economical effectiveness of agricultural manufacture in view of market reforms being implemented are presented in this article. The principles of elaboration and basic stages of the model of strategic plans of development of regional agro industrial complex, tools of their realization are offered. The priority strategic directions are presented which are necessary to use for the development of the regional programs of agro-industrial complex development. The basic principles of formation agrarian policy for solving the problem of restoration of agriculture of the region and criteria  for development of indicators of economic effectiveness of agricultural manufacture are determined. 

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ ОЦЕНКИ
ЭФФЕКТИВНОСТИ РЕЖИМОВ ОРОШЕНИЯ

И.Л. Хранович

Представлена математическая модель построения производственных функций оросительных систем для включения их в потоковые модели как зависимостей эффективности их функционирования от объемов гарантируемых и используемых водных ресурсов. Модель описывается двухэтапной задачей стохастического программирования, стратегическими переменными которой выступают структуры посевов сельскохозяйственных культур и планируемые структуры поливов, тактическими - их коррекции, обусловленные отклонением объемов воды, поступающей в оросительные системы, от планируемых. Приведен метод решения этой многоэкстремальной задачи.

THE MATHEMATICAL MODEL FOR EVALUATION
OF IRRIGATION SYSTEM EFFECTIVENESS
I.L. HRANOVICH
The mathematical model for building irrigation system production functions and including them into flow models is presented. These functions represent relationships between the system effectiveness and volumes of guaranteed and used water resources. The model is described by the two-stage problem of stochastic programming. The strategic variables of the model are the structures of agricultural crops and the tactical variables are the corrections of these structures due to deviations of water volumes being fed into the irrigation system from the planned values. The method for solving this multi-extremal problem is proposed.

Мониторинг грозовых явлений на Северном Кавказе

А.Х. Аджиев, А.А. Аджиева, Х.А. Тумгоева

Рассмотрены закономерности  пространственного распределения грозовой деятельности на территории Северного Кавказа с 1936 по 2006 годы. Определены распределения по территории  числа дней с грозой и среднегодовой продолжительности гроз. Выявлены временные вариации среднего числа дней с грозой  и средней продолжительности гроз, которые, возможно, являются частью больших колебаний климата на рассматриваемой территории. Наибольшие вариации грозовой активности отмечаются в западной части территории Северного Кавказа, где среднее число дней с грозой доходит до 70. Минимальные изменения грозовых характеристик наблюдаются в восточной части при среднегодовом числе дней с грозой равном 25.

Monitoring of the storm phenomena
in the Northern Caucasus
A.H. Adzhiev, A.A. Adzhieva, H.A. Tumgoeva
Laws of spatial distribution of storm activity in the territory of the Northern Caucasus from 1936 to 2006 are considered. Territorial distribution of number of days with a thunder-storm and mid-annual duration of thunder-storms are determined. Time variations of an average of days with a thunder-storm and average duration of thunder-storms which, probably, are part big fluctuations of a climate in considered territory are revealed. The greatest variations of storm activity are marked in the western part of territory of the Northern Caucasus where the average of thunder-storm days reaches up to 70. The minimal changes of storm characteristics are observed in the eastern part at mid-annual number of days with a thunder-storm equaling 25.
Тяжелые металлы в агроэкосистемах
Кабардино-Балкарской Республики

Т.И. Воробьева, Л.З. Жинжакова, Т.В. Реутова и др.

Проведен сопряженный анализ содержания широкого круга тяжелых металлов в основных видах зерновых и овощных культур и почвах под ними, а также в водах рек, используемых для орошения. Во всех почвах присутствовало 9 тяжелых металлов (Ag, Pb, Cr, Ni, Zn, Mn, Cu, Co, V),
 __________________________________________
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“Monitoring technology development, ecosystem modeling and prognostication during study of the natural resources in arid climate conditions”.
из них во всех пробах растений был найден только Mn, а в зерновых и картофеле дополнительно Zn и «следы» Ag. В то же время все растения содержали Mo и B, концентрации которых в почвах оказались ниже предела определения. Овощные культуры отличались более высоким содержанием В по сравнению с зерновыми. В зерновых, напротив, были выше концентрации Mo и Mn. В картофеле спорадически отмечалось присутствие в низких концентрациях Cr, Ni, Ag, Pb. Максимальные концентрации тяжелых металлов в растениях не совпадали с максимальными значениями их в почвах. Такие токсичные элементы, как Cd, Bi, Sn, не характерны  для агроэкосистем КБР. Только 2 пробы почв содержали  Cd в низких концентрациях.  С водами рек в поливные агроэкосистемы поступают Ag, Cr, Cu, Mn, Mo, Ni, Pb, V, Zn. За период наблюдений не отмечалось превышение ПДК тяжелых металлов в речных водах.

Heavy metals in agricultural ecosystems of KBR

T.I. Vorobyova, L.Z. ZhinZhakova, T.V. Reutova and others
The associated analysis for determination of heavy metal concentrations in corn and vegetable species,  in the soils under them and in the river waters used for irrigation  was carried out. Most of   samples of the soils contained 9 elements (Ag, Pb, Cr, Ni, Zn, Mn, Cu, Co, V), and only Mn alone was found in all species of crops (corn and vegetables). Corn (wheat, barley, oats) and potatoes  contained in addition Zn and traces  of Ag. On other hand Mo and B were present in all samples of plants, but their concentrations in soils were below detection limit. Vegetables distinguished from corn by higher concentrations of B , concentrations of Mo and Mn on the contrary were higher in grain-corn species.  Low concentrations of Cr, Ni, Ag, Pb were sparsely registered in samples of potatoes.  The maximum contents of  heavy metals in plants did not coincide with their highest levels  in corresponding samples of soils. Some toxic elements  such as Cd, Bi, Sn  were not characteristic for agricultural ecosystems of KBR. Only 2 samples of soils contained low concentrations of Cd. River waters bring into irrigative agricultural ecosystems Ag, Cr, Cu, Mn, Mo, Ni, Pb, V, Zn. No case of exceeding the upper recommended limit for river waters was registered during the investigation. 

ИНТЕРПРЕТАЦИЯ МЕХАНИЗМОВ

УПРОЧНЕНИЯ И ПОВЫШЕНИЯ ОГНЕСТОЙКОСТИ НАНОКОМПОЗИТОВ НА ОСНОВЕ ПОЛИЭТИЛЕНА

И УЛЬТРАДИСПЕРСНЫХ ЧАСТИЦ Fe/FeO
Н.И. Машуков, Э.Р. Хашхожев, Л.Х. Шокумова
В работе приведены исследования по разработке самозатухающих полиэтиленовых нанокомпозитов на основе газофазного ПЭВП, ультрадисперсных частиц Fe/FeO и полифосфата аммония. Механизмы упрочнения матрицы ПЭВП, достижения самозатухающих свойств нанокомпозитов интерпретированы в рамках объединенной теории нецепной стабилизации и теплового  самовоспламенения конденсированных материалов.

Interpretation of mechanisms of strengthening
and increase of fire-resistance of nano-composites

on the basis of polyethylene and ultradisperse particles of Fe/FeO
N. I. Mashukov, E.R. Hashkhozhev, L.H. Shokumova 
Investigation of development of self-fading polyethylene nano-composites on the basis of gas-phased PEHD, ultra disperse Fe/FeO particles and polyphosphate of ammonium are resulted in the work. The mechanisms of stabilized of matrix PEHD, the achievements of self-fading properties nanocomposites are interpreted in order of the united theory of not-chain stabilization and thermal spontaneous-ignition of the condensed materials.
Эмоционально-типологические особенности
у детей с гипотиреозом

Л.А. Теммоева, М.Б. Шорова, М.Н. Якушенко

В работе приведены результаты клинического психологического исследования 102 детей с различными психосоматическими заболеваниями. В группу обследованных включены дети с гипотиреозом. Выявлено наличие сходных патологических личностных особенностей, свойственных данному заболеванию.

Typological Emotional Characteristics

in children with hypothyroidism

L.A. Temmoeva, M.B. Shorova, M.N. Yakushenko 

In this work we present clinical results of psychological observation of 102 children with different psycho-somatic conditions. The group included some children with  hypothyroidism. In the course of observation  the presence of personality disorders characteristic for this condition was established. 

Предмет и задачи нравственной экологии 

Б.Х. Бгажноков

Нравственная экология рассматривается как субдисциплина экологии и философии. Ее предметом является этико-эстетическое содержание взаимоотношений человека с жизненной средой, а главной задачей – улучшение и оптимизация этих отношений. Такой подход расширяет традиционные представления об экологии человека. В центре внимания оказывается среда в широком смысле слова, включая внутреннюю, органическую среду человека, психологическая поза личности, социальное и предметно-культурное окружение, природная среда. 

Object and task of ecological ethic

B.Kh. Bgazhnokov
The ecological ethic is considered a subdiscipline of ecology and philosophy. Its object is the ethical-esthetical content of the relations between man and his living environment.  Its main aim is the development and optimization of those relations. Such an approach exceeds the traditional conception of the ecology of man. The main focus is on the environment, in the general meaning of the word, including inner organic environment of man, the psychological field of person, his social and object-cultural surroundings, and his natural environment. The system of the main conceptions of the ecological ethic which include ecofuturism, ecological event, and ethical-ecological congruence is introduced.
Деятельность и личность князя Инала

Ж.В. Кагазежев

Деятельность и личность князя Инала занимает важное место в этнической истории адыгов. Он является основателем княжеских династий Черкесии. Князь также считается основателем единого Черкесского государства и получил всеобщее признание в народе.

The activity and the person of prince Inal
Zh.V. kagazezhev
The activity and the person of prince  Inal take the important place in ethnic history of the Circassians (Adyga people). He is the founder of princely dynasties of Circassia. Prince Inal is also considered as the founder of united Circassian state. He had national recognition and was named the Saint.
О некоторых языковых стразах

в публичных высказываниях билингвов

И.М. Балова, Л.А. Будаева

В связи с требованием общества к речевой культуре людей, находящихся в зоне повышенной речевой ответственности, в статье рассматриваются языковые стразы - различного рода ошибки (но не описки, опечатки, оговорки), допускаемые не школьниками или студентами-первокурсниками, а лицами, получившими достаточное образование, но не видящими или не желающими их видеть. Материалом для исследования послужили недочеты, обнаруженные в прозвучавших высказываниях политиков, чиновников, военных, деятелей культуры, журналистов, ведущих телепередач, педагогов, юристов, которые имеют высшее образование и владеют как минимум двумя языками (русский язык является для них вторым). В результате анализа выявленных орфоэпических погрешностей выяснилось, что причинами допускаемых ошибок являются недостаточно сформированные навыки употребления языковых средств в школе и вузе, действие межъязыковой и внутриязыковой интерференции, проявление социопсихологических особенностей говорящих. На основе данного анализа предложена система работы и система корректирующих упражнений, которые позволят билингвам-кабардинцам и билингвам-балкарцам улучшить правильность звучания своей речи.
On some language paste in public utterances 
of bilinguals

I.M. Balova, L.A. Budaeva 

Taking into consideration the demands of the society to the speech culture of people who are in the zone of higher speech responsibility, our task is to analyze the language errors – different kinds of mistakes (not a slip of the pen or tongue), which are made not by pupils and freshmen, but by people with adequate  education who do not notice or do not want to notice them. The materials for our investigation are errors in the speech of politics, officials, military men, showmen and artists, journalists, TV announcers, college professors, lawyers  who have higher education and speak at least two languages (Russian being the second language). The analysis of orthoepic errors shows that the reasons of the mistake are: not fully formed skills of using language means at school and higher institutions; influence of interlingual and inlingual interference; social-psychological peculiarities of the speakers. On the basis of the analysis a system of work and corrective exercises is suggested, which will allow the bilinguals – kabardins and balkars to improve the phonation of their speech.

